

15. Mai 2008

## Anfrage

des Abgeordneten Zanger  
und weiterer Abgeordneter  
an den Bundesminister für Inneres  
betrifft Kriminalstatistik Liezen

Den Medien der Letzten Wochen war für den Bezirk Liezen zu entnehmen:

„Unbekannte räumten Sattelschlepper mit Luxusautos ab  
Große Beute machten unbekannte Täter in Liezen: Sie hatten es auf zwei neue Mercedes Geländewagen im Wert von mindestens 250.000 Euro abgesehen.  
Sie konnten scheinbar der Verlockung nicht widerstehen: Über das Wochenende war auf einem Firmenparkplatz einer Frächterei in der Gesäusestraße ein Sattelschlepper mit zwei Luxusgeländefahrzeugen geparkt. Die Täter verschafften sich mittels Aufbohrung des Beifahrerschlusses Zugang zum Sattelschlepper und stahlen die Originalschlüssel der beiden geladenen Fahrzeuge. Mindestens 250.000 Euro. Die Täter fuhren danach die beiden Mercedes-Geländefahrzeuge in Schwarz und Weiß von der Rampe, durchbrachen den Zaun der Firma und fuhren auf und davon. Die beiden Fahrzeuge haben einen Gesamtwert von mindestens 250.000 Euro.“

Bezirk Liezen: Einbrüche in Baufirma und ein Gartencenter  
Geräte im Wert von 5.000 Euro gestohlen.

In der Nacht von Donnerstag auf Freitag drangen unbekannte Täter durch das Aufbrechen der Eingangstüre in eine Baufirma in der Rottenmanner Werksgasse ein. Gestohlen wurden hochwertige Maschinen und Geräte wie Winkelschleifer und Bohrmaschinen. Der Schaden wird mit rund 5000 Euro beziffert. Die Polizei Rottenmann ersucht unter 059133-6343 um Hinweise.

Gartencenter. In der selben Nacht brachen vermutlich drei Täter in ein Gartencenter an der Liezener Bundesstraße ein. Die Diebe hatten es offenbar auf Bargeld abgesehen und entwendeten die Geldlader der Kassen - diese waren aber leer, die Täter machten keine Beute. Ob zwischen den beiden Einbrüchen ein Zusammenhang besteht, können die Ermittler derzeit nicht beurteilen. Hinweise zu Liezen unter Tel.: 059133-6340.

Einbruch in Sportgeschäft: hoher Schaden  
Täter erbeuteten Ware im Wert von 20.000 Euro.

Dreister Einbruch in ein Sportgeschäft im Ortszentrum von Gröbming: Unbekannte Täter drangen vermutlich durch die Werkstätte in das Geschäft ein und stahlen zehn Mountainbikes, zehn Lawinen-Verschütteten-Suchgeräte, 50 Sonnenbrillen, zehn hochwertige Sportuhren der Marke Suunto und weitere Sportartikel. Der Schaden beträgt rund 20.000 Euro.

Zwei verdächtige Männer. Gestern früh gegen 6.15 Uhr beobachtete ein Passant mindestens zwei verdächtige Männer in einem Waldstück etwas außerhalb von Gröbming, die etwas in einen dunkelblauen VW-Sharan verladen haben. Als die Verdächtigen merkten, dass sie beobachtet wurden, fuhr ein Mann mit dem Pkw weg, ein zweiter lief zu Fuß in Richtung Ennstalbundesstraße. Beim Eintreffen der Sektorstreife wurde in diesem Bereich eines der gestohlenen Fahrräder gefunden. Eine Fahndung wurde sofort eingeleitet, im Bereich Stainach wurde ein dunkelblauer Sha-

ran - eventuell mit Kennzeichen Bratislava - mit überhöhter Geschwindigkeit fahrend gesichtet, konnte aber nicht angehalten werden. Die weitere intensive Fahndung der Polizei verlief negativ.

**Diebstahl und Einbrüche:** Polizei hob Jugendbande aus  
Ermittlungen im Suchtmittelbereich haben Beamte der Polizeiinspektion Schladming auf die Fährte einer Jugendbande geführt: Nach langwierigen Erhebungen konnten nun 20 Jugendliche aus dem Bezirk Liezen ausgeforscht werden.

Eine Gruppe von 20 jugendlichen Straftätern wurde von Beamten der Polizeiinspektion Schladming dingfest gemacht. Die Jugendlichen, die bei ihren Diebstählen und Einbrüchen organisiert und arbeitsteilig vorgegangen waren, haben in einem Fall sogar einen 11-Jährigen zu einer Straftat angestiftet.

**Diebsgut verkauft.** In einem Sportgeschäft stahlen die Diebe Bekleidung und Bargeld. Zwei weibliche Personen der Tätergruppe (14 und 15 Jahre alt), versuchten in die Bahnhofstrafik Schladming einzubrechen. Einer der Haupttäter verkaufte das Diebsgut im Anschluss an die Straftaten.

**Alkohol gestohlen.** Der Diebstahl einer größeren Anzahl von Alkoholika aus dem Innenhof eines Lokals in Schladming durch elf einheimische Jugendliche konnte ebenfalls geklärt werden. Einer der Täter ist noch strafunmündig. Der gestohlene Alkohol wurde bei Partys der Jugendlichen konsumiert. Im Zuge der Ermittlungen wurde auch bekannt, dass sich zwei Mädchen aus Schladming (14 und 15 Jahre) Alkohol injizieren wollten. (...)"

In diesem Zusammenhang richten die unterfertigten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für Inneres folgende

### **Anfrage:**

1. Wie viele angezeigte strafbare Handlungen gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
2. Wie viele angezeigte Fälle gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
3. Wie viele geklärte Fälle gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
4. Wie viele geklärte Fälle gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
5. Wie hoch war die Aufklärungsquote im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
6. Wie hoch war die Aufklärungsquote im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
7. Wie viele Verbrechen gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
8. Wie viele Verbrechen gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
9. Wie viele Vergehen gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
10. Wie viele Vergehen gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
11. Wie viele strafbare Handlungen gegen Leib und Leben gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
12. Wie viele strafbare Handlungen gegen Leib und Leben gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
13. Wie viele strafbare Handlungen gegen fremdes Vermögen gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
14. Wie viele strafbare Handlungen gegen fremdes Vermögen gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?

15. Wie viele Einbrüche gab es im Bezirk Liezen im Jahr 2007?
16. Wie viele dieser Fälle konnten aufgeklärt werden?
17. Wie viele Einbrüche gab es im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008?
18. Wie viele dieser Fälle konnten aufgeklärt werden?
19. Wie viele Tatverdächtige konnten im Bezirk Liezen im Jahr 2007 ermittelt werden?
20. Wie viele Tatverdächtige konnten im Bezirk Liezen von Jänner bis Mai 2008 ermittelt werden?

*Wulberg*  
*Wulberg* *Wulberg*  
*Wulberg* *Wulberg*

Wien am  
15. MAI 2008